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IPC - a caixa-preta da aposentadoria

dos políticos O Jornal do Maciço 
é um jornal indepen-
dente e aberto a to-
dos os segmentos da 
região do Maciço de 
Baturité. Com o obje-
tivo de construir uma 
sociedade livre, igual-
itária e que respeite 
o meio ambiente e o 
desenvolvimento or-
ganizado da região. O Jornal do Maciço, procura 
garantir espaço para que qualquer pessoa, grupo 
(de afinidade política, de ação direta e movimen-
to social) que estejam em sintonia com esses ob-
jetivos - possam publicar suas opiniões e os fatos 
presenciados.
Tem por objetivo promover, através de publi-
cações impressas e eletrônicas, o desenvolvimen-
to econômico, social e cultural dos municípios que 
compõem a região do Maciço de Baturité, Ceará, 
incentivar e apoiar as iniciativas comunitárias de 
qualquer nível que venha ao encontro dos seus ob-
jetivos e do interesse social e fomentar a noticia na 
região do maciço em prol de todas as áreas primária, 
secundária e terciária existentes nos municípios do 
maciço e seus vizinhos, a fim de alavancar o desen-
volvimento sócio-econômico da região.
Acreditamos que dessa maneira estaremos rompen-
do o papel de espectador(a) passivo/a e transfor-
mando a prática midiática. Esse conceito rompe 
com a mediação do/a jornalista profissional e com a 
interferência de editores/as no conteúdo das matéri-
as. As produções não são modificadas, salvo a pedi-
do do/a autor (a), ou quando pequenas formatações 
são necessárias para facilitar sua exibição.
São bem-vindas as notícias ao Jornal do Maciço e 
suas publicações que estejam de acordo com os 
princípios e objetivos da região, como:
- Relatos sobre o cotidiano dos municípios da 
região e do desenvolvimento regional;
- Relatos dos projetos de infra-estrutura do gover-
no federal e estadual, e agronegócios;
- Análises sobre movimentos sociais e formas de 
atuação política;
- Divulgação dos segmentos esportivos da região, 
lazer e turismo;
- Preservação do meio ambiente ;
- Valorização do homem do campo e suas culturas;
- E no futuro próximo, uma produção audiovisual 
que vise à transformação da sociedade ou que re-
trate as realidades dos/as oprimidos/as ou as lutas 
dos novos movimentos.
O Jornal do maciço defende a liberdade de conheci-
mento e de acesso a ele, para contribuir com a con-
cretização destas liberdades, incentivamos os cursos 
de softwares livres e a publicação em formatos livres, 
e em formatos proprietários públicos Nossa intenção 
é unir esforços para uma real democratização da so-
ciedade, primando sempre por privilegiar a perspecti-
va dos/as oprimidos/as. Em função disso, esperamos 
uma atitude construtiva e tolerante entre nossos par-
ceiros sejam eles quem for, afinal, queremos juntar 
forças, não lutar entre nós.
As reportagens, entrevistas, notícias, artigos e colunas 
do veículo serão pautadas prioritariamente nos assun-
tos de interesse da região do Maciço de Baturité, fo-
cando os fatos e acontecimentos dos municípios que 
compõem a área, divulgando as notícias dos poderes 
Executivo, Legislativo, Judiciário e das entidades rep-
resentativas da sociedade civil que mereçam espaço 
público e a participação comunitária. 
Todos os municípios serão igualitariamente co-
bertos pelo jornal, de acordo com os fatos e sua 
importância jornalística. A publicação terá espaço 
para artigos de técnicos, lideranças políticas, co-
munitárias e empresariais que queiram expor seu 
pensamento ao público. O Jornal do Maciço pro-
moverá o turismo e demais empreendimentos 
econômicos da região e buscará ampliar as infor-
mações no contexto nacional e internacional. Val-
orizará o patrimônio cultural de cada município e 
promoverá os valores históricos do Estado e, prin-
cipalmente a auto-estima dos jovens da região.
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Revista Congresso 
em Foco publica a lista 
dos beneficiados com as 
respectivas aposentadorias.

Desde que foi extinto, 
em 1999, o Instituto de 
Previdência dos Congressistas 
(IPC) já consumiu R$ 2 bilhões 
dos cofres públicos apenas 
com a aposentadoria de ex-
deputados e ex-senadores.

Só no ano passado, o 
gasto total ficou em R$ 116 
milhões, com o benefício de 
2.237 segurados, entre os 
quais, 549 ex-parlamentares 
e 542 dependentes. Pelo 
menos 242 ex-congressistas 
se aposentaram com apenas 
oito anos de mandato. Os 
dados são do novo número da 
Revista Congresso em Foco, 
que traz com exclusividade a 
lista dos beneficiados com as 
respectivas aposentadorias. 
Entre eles, até ex-deputados 
que tiveram o mandato 
cassado pelos colegas. 

Alguns políticos chegam a 
embolsar R$ 50 mil por mês, 
acumulando pensões como ex-
parlamentar e ex-governador. 
Neste ano, as aposentadorias 
tiveram um aumento de 
26,34% e acompanharam o 
reajuste salarial de deputados 
e senadores. Conforme a 
matéria, “Um zumbi que já 
engoliu R$ 2 bilhões”.

O Instituto de Previdência 
dos Congressistas (IPC) 
acabou oficialmente há 16 
anos. Mas, a cada quatro anos, 
aparecem novos pensionistas. 
E mais: só este ano, a renda 
desses políticos já subiu 
26,34%. Há quem acumule 
aposentadorias e ganhe mais 
de R$ 50 mil por mês, de 
acordo com a reportagem 
de Lúcio Vaz, Especial para a 
Revista Congresso em Foco.

Qualquer cidadão 
precisa trabalhar 30 ou 35 
anos para se aposentar. Os 
políticos brasileiros, porém, 
não são cidadãos comuns e 
asseguram pensão especial 
com muito menos tempo. No 
Congresso, 242 deputados 

e senadores conseguiram a 
aposentadoria a partir de oito 
anos de contribuição. Para 
governadores da maioria dos 
estados, basta um mandato de 
quatro anos. Em muitos casos, 
apenas alguns meses no cargo 
já garantem o privilégio.

 A despesa é paga pelo 
contribuinte. O Instituto de 
Previdência dos Congressistas 
(IPC) foi extinto em 1999, mas 
continua a sangrar os cofres 
públicos. Tinha um enorme 
déficit atuarial – o popular 
rombo – quando foi liquidado. 
Como é costume no Brasil, 
a conta foi apresentada à 
“viúva”, à União. Só no ano 
passado, o gasto total ficou 
em R$ 116 milhões, com o 
benefício de 2.237 segurados, 
sendo 549 ex-parlamentares e 
542 dependentes.

A Revista Congresso em 
Foco teve acesso à folha de 
pagamento dos aposentados 
e pensionistas do IPC pagos 
pela Câmara dos Deputados. 
No Senado, os valores pagos 
estão registrados no Portal 
de Transparência, mas os 
pagamentos precisam ser 
acessados um a um. Os 
dados foram cruzados com 
as pensões concedidas por 
13 estados, pelo Tribunal de 
Contas da União (TCU) e pelo 
Supremo Tribunal Federal 
(STF). A situação é agravada 
porque há várias situações 
em que as aposentadorias 
se acumulam. O ex-senador 
Antônio Carlos Konder Reis, 
por exemplo, recebe R$ 33,7 
mil pelo IPC e mais R$ 23,8 
mil por ter sido governador 
biônico por Santa Catarina, 
durante a ditadura militar. 
O ex-senador Marco Maciel 
(DEM-PE) acumula a 
aposentadoria do IPC, no 
valor de R$ 30,8 mil, com a 
pensão especial de R$ 30,4 
mil por ter sido governador 
de Pernambuco.

Por ter deixado o Senado, 
o ex-presidente da República 
José Sarney terá à disposição 
duas aposentadorias, uma 

pelo IPC, no valor máximo do 
instituto, e outra como ex-
governador do Maranhão, 
no valor de R$ 24 mil. A filha, 
Roseana Sarney, que deixou o 
governo em dezembro do ano 
passado, também receberá 
pensão como ex-governadora 
do Maranhão. Já usufrui da 
aposentadoria de R$ 23 mil 
como analista legislativo do 
Senado.

A Revista Congresso em 
Foco teve acesso à folha de 
pagamento dos aposentados 
e pensionistas do IPC pagos 
pela Câmara dos Deputados. 
No Senado, os valores pagos 
estão registrados no Portal 
de Transparência, mas os 
pagamentos precisam ser 
acessados um a um. Os 
dados foram cruzados com 
as pensões concedidas por 
13 estados, pelo Tribunal de 
Contas da União (TCU) e pelo 
Supremo Tribunal Federal 
(STF).

A situação é agravada 
porque há várias situações 
em que as aposentadorias 
se acumulam. O ex-senador 
Antônio Carlos Konder Reis, 
por exemplo, recebe R$ 33,7 
mil pelo IPC e mais R$ 23,8 mil 
por ter sido governador biônico 
por Santa Catarina, durante a 
ditadura militar. O ex-senador 
Marco Maciel (DEM-PE) 
acumula a aposentadoria do 
IPC, no valor de R$ 30,8 mil, 
com a pensão especial de R$ 
30,4 mil por ter sido governador 
de Pernambuco.

Por ter deixado o Senado, 
o ex-presidente da República 
José Sarney terá à disposição 
duas aposentadorias, uma 
pelo IPC, no valor máximo do 
instituto, e outra como ex-
governador do Maranhão, 
no valor de R$ 24 mil. A filha, 
Roseana Sarney, que deixou 
o governo em dezembro 
do ano passado, também 
receberá pensão como ex-
governadora do Maranhão. 
Já usufrui da aposentadoria 
de R$ 23 mil como analista 
legislativo do Senado.
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Seminário Prefeitos Ceará 2015 Seminário Internacional de 
Logística e a Feira Expolog

Fortaleza está na disputa pelo novo HUB da TAM

3

O governador do Ceará, Camilo 
Santana, fez a abertura do seminário 
“Prefeitos Ceará 2015″,abordando o 
tema Gestão Pública, com enfoque 
para a segurança pública e o programa 
Ceará Pacífico, no Centro de Eventos, 
na Capital. O seminário prossegue 
na amanhã dessa terça-feira, dia 9 de 
junho, e neste ano apresenta como 
temática central “Cenários de desafi-
os e oportunidades”. 

O Seminário é promovido pelo 
Diário do Nordeste e realizado pela 
Prática Eventos, com apoio do Tri-
bunal de Contas dos Municípios 
do Estado do Ceará (TCM-CE) e 
da Associação dos Municípios do 
Ceará (Aprece). Tem por objetivo 
proporcionar aos gestores públicos 
municipais a troca de experiências e 
de conhecimentos e disseminar bons 
exemplos de gestão pública. Esta é 
a terceira edição, e a expectativa é 
de elevada participação de prefeitos, 
secretários e assessores. O evento 
seguiu por toda essa segunda (08) e 
também nesta terça (09), discutindo 
temas atuais de interesse dos municí-
pios cearenses: mobilidade urbana, 
desafios, fortalecimento das cidades, 

O X Seminário Internacional 
de Logística e a Feira Expolog, que 
acontecerão em Fortaleza, no Cen-
tro de Eventos, foram apresentados 
com a palestra do ex-Ministro da 
Secretaria dos Portos Pedro Brito 
do Nascimento, hoje Diretor de 
Portos da Companhia Siderúrgica 
Nacional(CSN), que enfocará “Um 
novo cenário logístico para o Nor-
deste”.Inclusive a atual conjuntura 
da Ferrovia Transnordestina.

A exposição aconteceu por oc-
asião da realização do Agropacto 
da Federação da Agricultura do 
Ceará, no auditório da superin-

O encontro contou com 
a presença histórica dos ex-
governadores Adauto Bezerra, Cid 
Gomes, Ciro Gomes, Francisco 
Aguiar, Gonzaga Mota e Tasso 
Jereissati, que - juntos -, se 
uniram na defesa do HUB no 
Estado. O evento reforçou a união 
de diferentes forças políticas 
e econômicas do Estado na 
intensificação do trabalho para 
conquistar um empreendimento 
que consolida o Ceará como um dos 
principais destinos turísticos do 
Brasil. O aeroporto internacional 
de Fortaleza é candidato a ser um 
centro de conexões (hub) do grupo 

Latam Airlines. 
O grupo anunciou em abril 

que estuda desenvolver o primeiro 
hub doméstico e internacional do 
Nordeste do Brasil e vai escolher 
Fortaleza, Natal ou Recife para 
sediar o centro.O principal objetivo 
é ampliar a atuação das empresas 
do Grupo em vôos entre a América 
do Sul e a Europa, considerando a 
posição geográfica estratégica da 
região Nordeste.

“O setor industrial é uma 
atividade que transpassam todas 
as outras e o hub tem a capacidade 
de potencializar o movimento 
na nossa terra. (…) O hub vai 

mudar nosso aspecto econômico, 
na medida em que é um gerador 
de emprego e formador de 
profissionais”, disse Beto Studart, 
presidente da Federação das 
Indústrias do Estado do Ceará 
(Fiec).

Se o Ceará conseguir o hub da 
TAM receberá um investimento 
estimado em R$ 4 bilhões da 
empresa, além de abrir 10 
mil novos empregos diretos e 
indiretos. O empreendimento trará 
ainda, segundo o governador, 
um incremento histórico para o 
turismo cearense, comércio e setor 
de serviços.

Em paralelo ao conjunto de 
ações do Governo do Estado para 
mobilizar sociedade civil, políticos 
e empresários em favor da escolha 
de Fortaleza para receber o centro de 
conexões (hub) da TAM, senadores 
e deputados estaduais articulam 
ações em prol do equipamento. O 
senador Eunício Oliveira (PMDB) 
anunciou ontem que ele e os colegas 

de Casa José Pimentel (PT) e Tasso 
Jereissati (PSDB) têm encontro 
agendado com a presidente da TAM, 
Cláudia Sander, para fortalecer a 
campanha por Fortaleza. 

A informação de Eunício 
foi dada um dia depois de o 
governador Camilo Santana (PT) 
agrupar adversários políticos e 
aliados no Palácio da Abolição num 
movimento para trazer o hub para a 
capital cearense. 

gestão e equilíbrio fiscal, esgotamen-
to sanitário, controle interno e trans-
parência, educação, interiorização do 
conhecimento. 

Neste ano, o Seminário está 
contando com o apoio institucion-
al do TCM, que participará de toda 
a programação, inclusive com seus 
representantes encabeçando dois dos 
painéis do evento: Gestão das Ci-
dades; Equilíbrio Fiscal e o Aumen-
to da Capacidade da Eficiência na 
Arrecadação dos Municípios. Para 
discutir a temática central, são esper-
ados cerca de 500 participantes, entre 
prefeitos, secretários, empresários e 
gestores públicos. Segundo a organ-
ização, este é o maior encontro anual 
de autoridades cearenses, que deve 
contar com a presença de represent-
antes dos 184 municípios do Estado. 
Centenas de prefeitos, assessores e 
secretários municipais já marcaram 
presença no evento e destacaram a 
importância da iniciativa. 

 

Governador do Ceará reúne mais de mil representantes da sociedade cearense para 
adesão de HUB da TAM no Ceará

tendência do Banco do Brasil, com 
a presença de figuras de destaque 
executiva e personalidades ligadas 
à cadeia produtiva de logística. O 
ex´-Ministro apresentou dados so-
bre vários países que são destaque 
na economia global, todos eles 
embasados numa logística de 
qualidade, Salientou que o Brasil 
necessita urgentemente também 
se qualificar na área, um dos 
caminhos necessário para o real 
desenvolvimento, O seminário e 
a Expolog são coordenados  pela 
Prática Eventos, empresa que tem 
como diretora geral Enid Câmara. 
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CRISE HIDRICA

67% são contra a reeleição de presidente da República, diz Datafolha

XV Congresso Estadual de Jornalistas do Interior

De acordo com autoridades e especialistas, investimentos insuficientes e gestão inadequada são as 
principais causas dos problemas hídricos no Brasil.

-(85)99725.8339

            Investimentos isolados, 
má gestão e problemas de regulação são 
os principais fatores que contribuem 
para a escassez da água no Brasil de 
acordo com especialistas e autoridades 
que estiveram presentes no simpósio 
“Dia Mundial da Água - Enfrentando a 
crise”,  realizado no dia 23 de março, em 
Curitiba, pela Paraná Metrologia, com 
o apoio da Federação das Indústrias do 
Estado do Paraná - Fiep, Copel, Sanepar, 
Itaipu Binacional, Tecpar e Institutos 
Lactec. “A gestão dos recursos hídricos 
e importantes obras de infraestrutura 
passam longe do foco e decisões 
estratégicas do governo. O que temos 
é uma crise institucional. É necessário 
priorizar o problema e melhorar a gestão 
de demanda e oferta”, afirmou Patricia 
Boson, secretária-executiva do Conselho 
de Empresários para o Meio Ambiente 
(Cema) da FIEMG (Federação das 

Indústrias do Estado de Minas Gerais).
Dados da Agência Nacional das 

Águas (ANA) apresentados no simpósio 
mostram que, atualmente, o país conta 
com 45% da demanda por água com 
cobertura, mas os outros 55% precisam de 
investimentos em mananciais e ampliação 
de sistema, que ainda tem muitas perdas 
e pouco investimento. “Existem pesquisas 
que apontam até 37% de perda em água 
tratada no Brasil. Grande parte dessa perda 
é de água não consumida, não medida 
ou furtada”, contou Marcelo Depexe, 
engenheiro da Sanepar. Para controlar 
melhor esse processo, ele explica que 
é necessário mais hidrometração que, 
hoje, já cobre 91,1% dos consumidores, 
embora deixe 4,4 milhões de fora. 
“Se conseguíssemos uma redução de 
apenas 10% nas perdas, iríamos agregar 
R$ 1,3 bilhões na receita operacional, 
mas investe-se ainda muito pouco em 

controle, tecnologia, capacitação e 
gestão. Atualmente, os investimentos só 
controlam as perdas”, revela.  

A insuficiência de investimentos e 
má gestão dos governos acabou fazendo 
com que diversos fatores influenciem 
negativamente na disponibilidade da água 
e manutenção dos recursos hídricos. “Não 
podemos culpar as mudanças climáticas 
e elas só aumentarão. Precisamos investir 
em melhorias nos reservatórios de água”, 
salientou o professor da Universidade 
Federal do Paraná, Francisco Luiz Sibut 
Gomide. O representante da Organização 
das Nações Unidas para Alimentação e 
Agricultura, Alan Bojanic, apontou que é 
preciso saber lidar com os dois extremos 
climáticos da disponibilidade de água: 
enchentes e secas, principalmente em 
setores como a agricultura. “Melhorias na 
infraestrutura da irrigação, na capacidade 
de armazenamento, reutilização segura de 

águas residuais que, geralmente, podem 
ser usadas novamente de duas a três vezes, 
e recolher água para irrigação suplementar 
são algumas das soluções para esse setor”, 
observou. O reuso da água é uma solução 
que pode ser implantada em todos os 
setores. “A indústria está sempre buscando 
investir em novas tecnologias, água de 
reuso, plantas com ciclos fechados que 
visam a racionalização e economia no 
consumo de água” comentou Edson 
Campagnolo, presidente da Fiep.

O presidente da Sanepar, Mounir 
Chaowiche, comentou sobre outro 
problema: as ocupações irregulares nos 
grandes centros urbanos, que acabam 
despejando esgoto em rios. “Essas 
ocupações impactam diretamente 
na poluição. Porém, a legislação 
não permite que se invista em uma 
infraestrutura de captação desse 
esgoto”, disse Chaowiche. 

30% dos entrevistados são 
favoráveis à reeleição, segundo 
pesquisa.

Há dez anos, índices eram 
opostos: 65% a favor da reeleição, 
e 33% contra.

Uma pesquisa divulgada nesta 
terça-feira (23) pelo instituto Datafolha 
apontou que 67% dos entrevistados se 
disseram contrários à reeleição para a 
Presidência da República, contra 30%, 
que são favoráveis. O índice é o oposto 
do que foi registrado há dez anos, 
quando 65% apoiavam a reeleição, e 
33% eram contrários.

 A pesquisa ouviu 2.840 pessoas nos 
dias 17 e 18 de junho. A margem de erro 
é de dois pontos percentuais, para mais 
ou para menos.

De acordo com o Datafolha, esta é 
a primeira vez que o instituto verifica 
a maioria dos entrevistados contrária à 
reeleição para presidente.

O fim da reeleição foi aprovado 
em votação no primeiro turno 
do projeto da reforma política na 
Câmara dos Deputados, em maio. 
452 parlamentares votaram a favor 
e 19, contra. A proposta ainda tem 
que passar por segundo turno na 

Casa e pelo Senado para começar 
a vigorar.

O Datafolha questionou os 
entrevistados também sobre outro tema 
da reforma, o voto facultativo. Em 
outubro de 2014, 54% rejeitavam que 
votar fosse obrigatório. Agora, esse 
índice passou para 66%, o maior patamar 
já verificado pelo Datafolha. O voto 
facultativo, no entanto, não foi aprovado 
pelos deputados, que mantiveram a 
obrigação para os eleitores brasileiros.

Quando o Datafolha questionou 
se os eleitores votariam caso o 
voto deixasse de ser obrigatório, 

seis em cada dez responderam que 
não. Ainda segundo a pesquisa, se 
o voto fosse facultativo, seriam os 
mais pobres que mais deixariam de 
comparecer às eleições.

Entre os que têm renda familiar 
abaixo de dois salários mínimos, 
35% votariam se não fossem 
obrigados. Esse índice é de 62% 
entre os de renda familiar acima 
de dez salários. Entre os que têm 
ensino superior, 56% votariam. 
No grupo dos que têm até o 
fundamental, 34%.

Fonte: Globo

A cidade de Icó, na região Centro-Sul 
do Ceará, sediará de 26 a 28 de junho o 
XV Congresso Cearense de Jornalistas do 
Interior, promoção da Aceji (Associação 
Cearense de Jornalistas do Interior) em 
parceria com a Prefeitura do Icó.

Para o evento estão sendo 
convidados nomes de expressão dos 
diversos segmentos da comunicação 
cearense para debaterem as demandas 

dos comunicadores (jornalistas, 
radialistas, blogueiros e profissionais 
da web), com o tema central “O cenário 
da assessoria de imprensa no Ceará”.

A Comissão Central Organizadora 
do Congresso ainda está fechando a 
programação oficial, mas garante que 
tudo está sendo trabalhado para atender 
às demandas da categoria, ampliando 
seu horizonte de conhecimento. 

“Será um acontecimento esclarecedor e 
profissionalizante”, afirma o presidente 
da Aceji, jornalista João Ferreira.

As inscrições estão abertas para 
associados da Aceji, comunicadores 
de uma forma geral e estudantes de 
Comunicação Social. A todos os 

interessados que desejarão participar do 
evento, seja para reserva ou inscrição do 
evento, devem entrar em contato com a 
associação pelo telefone (85) 8540.9588 
ou (85) 85409588, ou ir até a sede da 
associação localizada na  Av. Dom 
Manoel, 423 – Centro.
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Governo do Estado amplia ações de políticas sobre drogas
na Capital e Interior

5

O Governo do Estado vai ampliar 
as ações em políticas sobre drogas 
no Interior, além oferecer diversos 
serviços de cidadania com um 
projeto-piloto, na Praia de Iracema, 
em Fortaleza. O anúncio foi feito, 
nesta quinta-feira (25), em solenidade 
de inauguração da nova sede da 
Secretaria de Políticas Sobre Drogas 
(SPD), criada na gestão do governador 
Camilo Santana em março deste ano.

A instalação do equipamento vai 
garantir a ampliação do trabalho no 
âmbito de prevenção, orientação, 
acolhimento, tratamento, reinserção 
social e profissional de usuários 
químicos. “Temos estruturado nos 
últimos meses muitas ações a serem 
postas ainda este ano em nosso 
Governo. Queremos nos atrelar a 
diversos parceiros – inclusive de 
outras instâncias governamentais, da 
sociedade, redes de proteção, religião, 
universidades – na construção do 
fortalecimento da estrutura na atenção 
das questões sobre drogas. Investir 
em medidas fortes de prevenção e 
cuidados, além, claro, de ações das 
forças de segurança que também tem 

Segundo pesquisa, re-
provação da petista subiu cinco 
pontos percentuais.

Instituto ouviu 2.840 pessoas 
em 174 municípios nos dias 17 e 
18 de junho.

Segundo a “Folha”, no histórico 
de pesquisas nacionais de avaliação 
presidencial do Datafolha, a atual 
taxa de reprovação da presidente da 
República (65%) só não é pior que os 
68% de “ruim” e “péssimo” registrados 
pelo ex-presidente Fernando Collor de 
Mello em setembro de 1992, poucos 
dias antes de ele sofrer um processo 
de impeachment.

Na véspera de ser afastado 
da Presidência, em 1992, Collor 
tinha 9% de aprovação, conforme 
o Datafolha. Essa foi a pior taxa 
apurada em toda a série de 
pesquisas nacionais do instituto.

O levantamento foi realizado 
pelo Datafolha com 2.840 pessoas 
de 174 municípios do país entre os 
dias 17 e 18 de junho. A margem 
de erro é de 2 pontos percentuais 
para mais ou para menos.

Por região
Considerando as regiões do país, 

os resultados da pesquisa foram:
- Sudeste:
-- Ótimo/bom: 7%
-- Regular: 23%
-- Ruim/péssimo: 69%
-- Não sabe: 0%
- Sul:
-- Ótimo/bom: 11%
-- Regular: 25%
-- Ruim/péssimo: 63%
-- Não sabe: 0%
- Nordeste:
-- Ótimo/bom: 14%
-- Regular: 27%
-- Ruim/péssimo: 58%
-- Não sabe: 1%
- Centro-Oeste:
-- Ótimo/bom: 9%
-- Regular: 21%
-- Ruim/péssimo: 70%
-- Não sabe: 1%
- Norte:
-- Ótimo/bom: 11%
-- Regular: 24%
-- Ruim/péssimo: 63%
-- Não sabe: 2%

10% aprovam e 65% reprovam governo Dilma, diz pesquisa

sua tarefa específica.”, reforçou a 
vice-governadora Izolda Cela.  

Durante a cerimônia, a secretária de 
Políticas Sobre Drogas, Mirian Sobreira, 
divulgou as diversas ações já realizadas 
desde que o órgão se intitulava como 
Coordenadoria, vinculada ao Gabinete 
do Governador, além de destacar 
as novas ações para ampliação dos 
trabalhos da Pasta. “Estamos em vias de 
pôr em prática um projeto-piloto, onde 
colocaremos um ponto de cidadania 
na Praia de Iracema. Vamos fazer um 
serviço indo em busca do usuário. 
Teremos uma equipe multidisciplinar 
preparada onde se fará, além da captação 
e encaminhamentos, um atendimento 
para serviços básicos de saúde e higiene. 
Além disso, queremos fortalecer as 
principais redes de tratamento, não só na 
Capital, mas também entre os principais 
municípios do Interior do Estado”, 
divulgou a secretária.

Nova sede em funcionamento

A nova sede – que funciona 
na Rua Oto de Alencar, 193, em 
frente a Praça do Liceu do Ceará, 
em Fortaleza – é uma construção do 
patrimônio arquitetônico da cidade, 
tem 92 anos e foi completamente 
restaurado para abrigar toda a 
estrutura da SPD, onde já abrigava o 
Centro de Referência sobre Drogas 
(CRD), inaugurado na gestão do 
ex-governador Cid Gomes. A vice-
governadora destacou como o novo 

equipamento trará mais atenção 
e discussão as políticas públicas 
sobre os dependentes químicos. 
“Além do espaço físico, a soma de 
uma equipe e presença robusta na 
estrutura e gestão pública do Estado. 
É um comprometimento renovado e 
ampliado de articulação com outras 
secretarias. Esse é o norte do nosso 
governador Camilo Santana: o da 
integração das secretarias direta 
ou indiretamente entre todas as 
áreas afins”, comentou a vice-
governadora. 

No evento, também estiveram 
presentes o chefe de gabinete Élcio 
Batista, os secretários Hélio Leitão 
(Justiça e Cidadania – Sejus), 
Josbertini Clementino (Trabalho e 
Desenvolvimento Social – STDS), 
Socorro França, (Controladoria 
Geral de Disciplina dos Órgãos de 
Segurança Pública – CGD), Nelson 
Martins (Controladoria e Ouvidoria 
Geral do Estado – CGE), Guilherme 
Sampaio (Cultura – Secult), 
Acrísio Sena (Assessoria Especial 
de Acolhimento aos Movimentos 
Sociais), Prof. Dr. Jackson Sampaio 
(UECE), Coronel Carlos Gurgel, 
(Corpo de Bombeiros Militar) e 
Andrade Júnior (Polícia Civil), 
além dos deputados Ely Aguiar, 
Wagner Sousa e Augusta Brito.

Semana Nacional Sobre 
Drogas 

A Semana Nacional Sobre 

Drogas acontece em diversas 
cidades brasileiras e está prevista 
no calendário internacional, que 
tem o dia 26 de junho como marco. 
O Escritório das Nações Unidas 
sobre Drogas e Crime lidera a 
campanha global para aumentar 
a conscientização sobre o grande 
desafio que as drogas ilícitas 
representam para a sociedade como 
um todo. O objetivo da campanha é 
mobilizar apoio e inspirar as pessoas 
a agirem contra o uso problemático 
de drogas.

A campanha no Ceará será 
encerrada domingo (28) com 
um passeio ciclístico. Serão 12 
quilômetros, com início e fim no 
Parque do Cocó. Haverá sorteio de 
bicicletas e prestação de serviços 
comunitários. O evento é realizado 
pelo Governo do Estado em parceria 
com a Prefeitura Municipal de 
Fortaleza e Assembleia Legislativa 
do Estado do Ceará.

Foto: Marcos Studart



MACIÇO /  ABRIL / MAIO / JUNHO / JULHO / 20156

Eduardo Cunha anuncia 
rompimento com o governo 

e diz que é ‘oposição’

Renan chama ajuste fiscal de 
‘insuficiente e tacanho’

Desemprego sacrifica mais brasileiros que estudaram menos
A taxa de desemprego no Brasil deve continuar crescendo nos próximos dois anos e atingir 7,1% em 2015 e 

7,3% em 2016, prevê a Organização Internacional do Trabalho (OIT)

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Eduardo 
Cunha (PMDB-RJ), anunciou 
seu rompimento político com 
o governo Dilma Rousseff. 
Segundo Cunha, a partir de agora 
ele passará a integrar as fileiras 
de oposição à gestão petista. “Eu, 
formalmente, estou rompido 
com o governo. Politicamente 
estou rompido”, enfatizou Cunha 
em coletiva de imprensa no salão 
verde da Câmara.

“Saiba que o presidente da 

Câmara agora é oposição ao 
Governo. Eu, formalmente, 
estou rompido com o Governo. 
Politicamente estou rompido”, 
afirmou o peemedebista 
durante o breve anúncio. Ele fez 
questão de frisar, no entanto, 
que este fato não irá afetar a 
governabilidade: “Nada deixará 
de ser pautado ou impedido. 
Teremos a seriedade que o 
cargo ocupa”.

Cunha também disparou 
contra o juiz responsável pela 
Lava Jato em Curitiba: “O Sérgio 
Moro atuou ontem com aquilo 
que ele não tinha competência 
para atuar”. Ele disse ainda que 
essa ação foi feita “obviamente, 
em conjunto com o Ministério 
Público, e as ações do MP são 
combinadas com o Governo”. 
Na opinião do peemedebista, a 
atuação do MP tem sido seletiva. 
“As casas que foram invadidas 
[pela PF], nenhuma era de 
senadores do PT”, afirmou.

O presidente do Senado, Renan 
Calheiros, criticou duramente a política 
econômica da presidente Dilma 
Rousseff, em depoimento publicado 
na TV Senado e na internet. O político 
alagoano está com relações estremecidas 
com o Planalto por causa do avanço das 
investigações da Operação Lava Jato em 
cima de colegas de Congresso, como o 
presidente da Câmara, Eduardo Cunha, 
e o senador Fernando Collor de Mello. 
O próprio Renan é alvo de investigação 
pelo Supremo Tribunal Federal no 
âmbito da Lava Jato.

“O ajuste é insuficiente, tacanho. 
Até aqui quem pagou a conta foi o andar 
de baixo. Esse ajuste sem crescimento 
econômico é cachorro correndo atrás do 
rabo. Não sai do lugar. É enxugar gelo 
até ele derreter”, disse o presidente do 
Senado em relação ao plano do ministro 
da Fazenda, Joaquim Levy, para 
reequilibrar as contas públicas. Segundo 
ele, é necessário que o Executivo faça a 
sua parte e elimine despesas.”É preciso 
cortar. Cortar ministérios, cortar 
cargos comissionados, enxugar a 
máquina pública, fazer a reforma 
do Estado e ultrapassar, de uma vez 
por todas essa prática superada da 
boquinha e do apadrinhamento”, 
afirmou Renan no depoimento que 
dura quase dezessete minutos.

Só nos primeiros quatro meses do 
ano, o Brasil perdeu mais de 130 mil 
postos de trabalho com carteira assinada. 
Principalmente em setores que contratam 
muita gente, como a construção civil, a 
indústria e o comércio. E o desemprego 
bateu primeiro na porta de quem ficou 
menos tempo na escola. A vida não está 
fácil para o trabalhador. A crise na economia 
tem fechado vagas no comércio, na área 
de serviços e na indústria, que amarga as 
maiores perdas. E as vagas desaparecem 
mais rápido para quem estudou menos.

As pessoas que têm menos 
escolaridade têm a rotatividade mais alta. 
Quando vem a recessão, as primeiras a 
serem cortadas são essas pessoas que têm 
menos escolaridade, por que como elas 
têm menos tempo na empresa, os custos 
trabalhistas de demissão são menores. 
Então é assim que acontece: as últimas 
a entrarem são as primeiras a saírem”, 
explica o professor Naércio Menezes.

Um levantamento feito pelo Jornal 
Nacional com os dados mais recentes do 
Caged, que mede as vagas com carteira 
assinada, mostrou que o maior número 
de vagas fechadas em abril foi entre as 
pessoas com ensino médio completo: 
mais de 26 mil empregos perdidos. No 
mesmo período do ano passado, houve 
criação de vagas: mais de 77 mil.

 Brena tem ensino médio completo 
e quer trabalhar com moda. Ela decidiu 
tentar faculdade para aumentar as chances 

de conseguir um emprego. “Porque na 
faculdade você vai ter todas as matérias de 
um jeito mais específico”, diz Brena Peres.

As taxas de desemprego previstas 
em relação ao Brasil em 2015 e nos 
dois próximos anos se situam acima 
da média mundial e também dos 
índices médios na América Latina e 
Caribe e dos países do G20, grupo 
que reúne as principais economias do 
planeta, entre elas o Brasil.

“Pela primeira vez desde 2002, 
o crescimento do PIB na América 
Latina em 2014 (e 2015) deverá ser 
inferior ao das economias avançadas. 
O desemprego voltou a crescer em 
toda a região, em particular nos países 
mais dependentes das exportações de 
matérias-primas”, diz a OIT.

“O ritmo do crescimento econômico 
na região desacelerou claramente, 
afetando os mercados de trabalho”, 
ressalta a organização. O relatório aponta 
que as perspectivas mundiais de emprego 
vão se deteriorar nos próximos cinco anos.

Em 2014, mais de 201 milhões 
de pessoas estavam sem emprego, o 
que representa 31 milhões a mais do 
que antes do início da crise financeira 
mundial, em 2008.Segundo a OIT, 
deverá haver cerca de 3 milhões de 
novos desempregados no mundo em 
2015 e 8 milhões nos quatro anos 
seguintes.O “déficit de empregos” no 
mundo, que contabiliza o número de 

Renan não menciona o fato de que 
a estagnação econômica começou já 
em 2014, antes de o ministro Levy 
assumir o cargo e de o ajuste ter 
começado a ser adotado. No ano 
passado, o PIB cresceu apenas 0,1% 
(sendo que, no quarto trimestre, a 
economia encolheu 0,2% em relação 
ao mesmo período de 2013).

O político alagoano aproveitou 
ainda para sair em defesa do 
presidente da Câmara, Eduardo 
Cunha, que rompeu com o governo 
depois da divulgação da informação 
de que ele foi citado em depoimento 
da Operação Lava Jato como suposto 
beneficiário de um pedido de 5 
milhões de dólares em propina. “Ele 
tem sido um bom presidente da 
Câmara, implementando um ritmo de 
votações”, disse Renan.

Fonte: Revista Veja

postos de trabalho perdidos desde o 
início da crise mundial, é de 61 milhões, 
nos cálculos da organização.

“Se levarmos em conta as pessoas 
que vão entrar no mercado de trabalho 
nos próximos cinco anos, serão 
necessários 280 milhões de empregos 
suplementares até 2019 para absorver 
esse déficit”, afirma a OIT.

Fonte:BBC
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FIFA define eleição presidencial fevereiro de 2016

Caravana Mapeamento Cultural do Ceará 
retoma as atividades em julho

Comitê Executivo da FIFA define eleição presidencial de 26 de fevereiro de 2016 e apoia
plenamente roteiro para a reforma 

7

Presidida pelo presidente da FIFA, 
Blatter, empurrou o Comitê Executivo hoje 
para uma série de reformas importantes 
que sejam submetidas à decisão do 
próximo Congresso extraordinário, 
sublinhando o compromisso da FIFA 
para uma melhor governação e uma 
maior responsabilização. Eles também 
decidiram que este Congresso terá lugar 
em Zurique em 26 de fevereiro de 2016, 
quando um novo presidente da FIFA, 
será eleito. 

Os tópicos incluem reforma propostas 
melhoradas controlos centralizados de 
integridade para membros do Comitê 
Executivo, a introdução de limites de prazo, 
padrões mais elevados de governança em 
todos os níveis das estruturas do futebol, 
incluindo confederações e federações 
membros, bem como a divulgação 
individual da remuneração. 

Os membros saudou a apresentação 
sobre as reformas entregues por Domenico 
Scala, presidente independente da 
Comissão de Auditoria e Compliance.   

O Comitê Executivo, apoiado pelas 
confederações, reiterou a sua unidade e 
declarou o seu firme compromisso com as 
reformas. O executivo também destacou a 
sua plena cooperação com as investigações 
dos EUA em curso e suíços.   

Para fortalecer ainda mais este 
processo de reforma, foi decidido criar um 
específicas “reformas” Task Force FIFA 
a ser presidido por um presidente neutro 
que deverá ser nomeado em consulta 
com os presidentes das confederações. 
Esta Task Force será composto por dois 
representantes de cada um dos AFC, 
CAF, CONCACAF e da UEFA, bem 
como por um representante de cada um 

dos CONMEBOL e da OFC. Propostas 
concretas de reforma e abrangente deve ser 
elaborado para apresentação na próxima 
reunião do Comitê Executivo da FIFA 
ordinária, programada para ser realizada em 
Zurique em 24 e 25 de Setembro de 2015, 
e, posteriormente, submetidos à aprovação 
no Congresso extraordinário. 

Uma grande mudança já havia sido 
acordado pelo Comitê Executivo na última 
reunião ordinária em 26 de Maio de 2015, 
com os regulamentos de licitação revistos 
para futuras Copas do Mundo da FIFA. 
Como resultado, as propostas futuras 

terão de cumprir uma série de critérios 
adicionais importantes. Em particular, a 
FIFA irá reconhecer as disposições dos 
Princípios Orientadores das Nações Unidas 
sobre Empresas e Direitos Humanos e irá 
tornar obrigatória para ambos os parceiros 
contratuais e aqueles dentro da cadeia 
de abastecimento para cumprir estas 
disposições. Além disso, os documentos 
de licitação também foram elaborados 
usando a orientação da estratégia das 
Nações Unidas para “salvaguarda contra a 
Corrupção em grandes eventos públicos”. 

Além disso, durante a reunião, o Comitê 

Executivo decidiu convocar eleições e 
iniciou o período eleitoral com a instalação 
formal da Comissão Eleitoral Ad-hoc. Em 
conformidade com o Regulamento Eleitoral 
, o comitê será composto pelo presidente 
do Comitê Disciplinar da FIFA (Claudio 
Sulser), o presidente do Comitê de Recurso 
da FIFA (Larry Mussenden) eo presidente 
do Comitê de Auditoria e Conformidade 
da FIFA (Domenico Scala). Este comitê se 
reunirá para sua primeira reunião na terça-
feira 21 de julho de chegar a acordo sobre o 
seu presidente entre outras matérias. Como 
tal, a partir de hoje os candidatos podem 
agora declarar seu interesse em concorrer 
ao cargo de presidente da FIFA. 

Dado que o Congresso extraordinário 
eletiva terá lugar em 26 de fevereiro 
de 2016, o prazo para apresentação de 
candidatos para o cargo de presidente da 
FIFA deve ocorrer por escrito, juntamente 
com as declarações de apoio de pelo 
menos cinco membros (cf. art. 24, par . 1 
dos Estatutos da FIFA ), até 26 de Outubro 
de 2015. Para mais detalhes sobre o 
processo eleitoral, por favor consulte o 
documento FAQ sobre FIFA.com. 

Além disso, Djimrabaye Bourngar 
do Chade tem sido apontado como 
o vice-presidente da câmara de 
investigação do Comitê de Ética da 
FIFA até que o Congresso da FIFA 
66 em 2016. Por último, o Comité 
Executivo desejasse estresse que 
para as atividades da FIFA atuais, 
como os preparativos para os 
eventos, é importante que todas as 
atividades operacionais continuam 
a ser realizada como planejado, a 
fim de proteger a estabilidade eo 
futuro da organização. 

Dando continuidade ao trabalho 
da Caravana Mapeamento Cultural 
do Ceará, a equipe do projeto segue 
para mais 06 municípios a partir do 
dia 16 de julho. Viçosa do Ceará, 
Limoeiro do Norte, Forquilha, 
Fortim, Baturité e Aquiraz vão 
receber a ação que mobiliza artistas 
e a população em geral com reuniões 
e apresentações regionais.

 A Caravana Mapeamento 
Cultural é uma ação de divulgação 
e mobilização do projeto que vai 
pesquisar e conhecer os produtores 
e produtos culturais do Ceará, a 
fim de propor novas estratégias 
e uma melhor distribuição dos 

recursos no Estado. 
Balanço
 No último dia 17 de junho as 

atividades da Caravana tiveram 
como ponto de partida a cidade de 
Cruz. Dois dias depois a equipe 
seguiu para Itapipoca onde também 
foi desenvolvido o trabalho de 
divulgação do Mapeamento 
Cultural do Ceará. 

Segundo a equipe do projeto 
o resultado nas duas cidades foi 
bastante satisfatório. A Caravana 
teve a aceitação e a participação da 
população com a presença de cerca 
de 800 pessoas em cada cidade e 
todo suporte necessário por parte 
das prefeituras dos municípios. 

Projeto
 O Mapeamento Cultural 

do Ceará vai alcançar os 184 
municípios cearenses, para 
identificar artistas, produtores 
culturais, articuladores, gestores, 
instituições e produtos culturais. 
Para esse levantamento, serão 
utilizadas diferentes metodologias, 

técnicas e ações. Em todos os 
municípios haverá mobilização 
e divulgação das atividades, para 
que as comunidades participem 
de forma ativa e será aplicada a 
pesquisa (coleta, análise, validação 
e divulgação dos resultados). O 
resultado deste trabalho no Ceará 
terá apresentação pública nas 14 
macrorregiões culturais do Estado 
e será disponibilizado com livre 
acesso em um portal na Internet que 
será criado com essa finalidade. 

O projeto tem patrocínio  da 
Petrobras, realização da Associação 
de Circos e Artistas do Nordeste 
(Acan), produção executiva da 
Girândola - Comunicação e Arte, e 
é apoiado pelo Governo do Estado 
do Ceará, por meio da Secretaria da 
Cultura (Secult); sendo, portanto, 
vinculado ao seu respectivo Sistema 
de Informações Culturais (SINF). 

INFORMAÇÕES PARA A 
IMPRENSA DÉGAGÉ

Jornalistas Resp: Eugênia 
Nogueira e Sônia Lage

Café típico da região e comida caseira, o cheirinho bom da 
comidinha feita no fogão à lenha, um ambiente agradável 
próximo da natureza. São alguns detalhes que fazem a dif-
erença na hora de procurar um lugar que seja além de muito 
bom e aconchegante. Características rústicas, a Churras-
caria oferece além de uma excelente comida caseira, um 
completo cardápio com variedades da culinária regional. 
Portanto se você for para a serra ou cidades do Maciço de 
Baturité passem por lá, Francisco (foto) lhe atenderá bem.

Localização: CE 060 – Saída Cidade de Redenção-Ce

 Visite parada obrigatório em Redenção - CE
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“O empreendedor de Sucesso”
Inaugurada escola de ensino 
médio em comunidade rural

O governador Camilo 
Santana inaugurou a Escola de

Ensino Médio Patativa do 
Assaré, na comunidade de 
Serra de Santana, em Assaré. 
Totalmente reformada e 
reestruturada, a nova escola 
tem 12 salas de aula com 
capacidade para atender até 
480 estudantes por turno 
(manhã, tarde e noite). “Essa é 
uma escola que a comunidade 
merece. Moderna, bonita, com 
um ótimo ginásio poliesportivo, 
entre outras coisas que permite 
o maior acesso dos alunos que 
moram nesta área rural. Essa é 
uma política que o Governo do 
Estado, em parceria direta com 
Governo Federal, tem adotado 
de levar a escola cada vez mais 
próxima daqueles que estão 
em qualquer parte do estado”, 
destacou o governador.

A unidade de ensino 
foi inaugurada com aporte 
financeiro no valor de R$3,8 
milhões, oriundos dos Governos 
Estadual e Federal. A nova 
escola conta com biblioteca, 
laboratórios de Informática 
e de Ciências nas disciplinas 
de Química, Biologia, Física 
e Matemática; sala para o 

Rio de Aracoiaba 
Transborda

EUA e Cuba reabrem embaixadas e iniciam nova
etapa na reaproximação

Empreender não é fácil e nem 
simples. Enganam-se aqueles que 
pensam que para ter um negócio de 
sucesso basta apenas investir um valor 
financeiro, em um determinado setor. 
Alcançar o sucesso empresarial é muito 
mais que abrir um negócio.

Uma pesquisa da União Europeia 
realizada na região e nas maiores 
economias do mundo colocou o 
Brasil como o segundo lugar entre os 
países com maior tendência para o 
empreendedorismo – de acordo com 
os resultados, 63% dos brasileiros 
preferem trabalhar em um negócio 
próprio. A pesquisa incluiu os 27 
membros da União Europeia e mais 13 
nações, entre elas, China, EUA, Rússia, 
Índia e Japão. O primeiro lugar ficou 
com a Turquia, com 82%.

Empreender é a força do fazer 
acontecer, em qualquer área, seja de 
forma inédita ou não. É o envolvimento 
de pessoas e processos. É o principal 
fator promotor do desenvolvimento 
econômico e social de um país. É 
identificar oportunidades, agarrá-las e 
buscar os recursos para transformá-las 
em negócio lucrativo.

O empreendedor de sucesso é a 
pessoa capaz de gerar bons resultados 
em qualquer área de atividade, é aquele 
que motiva ações e cultiva ideias em prol 
do bem estar comum. O empreendedor 
de sucesso é, de fato, aquele que tem 
um novo olhar sobre o mundo à medida 
que presencia a evolução. Para isso, 
ele precisa apresentar determinadas 
habilidades e competências para criar, 
abrir e gerir um negócio, gerando 
resultados positivos.

As características técnicas de um 
empreendedor de sucesso envolvem 
a habilidade em saber escrever, ouvir 
as pessoas e captar informações. 
Além de ser organizado, saber 
liderar e trabalhar em equipe. Para a 
segunda categoria, classificamos as 
características gerenciais envolvidas na 

criação e gerenciamento da empresa. 
O conhecimento em marketing, 
administração, finanças, operacional, 
produção, tomada de decisão, 
planejamento e controle.Finalizando as 
categorias, o empreendedor de sucesso 
precisa ser extremamente disciplinado, 
assumir riscos, ser inovador, ter 
ousadia, persistência, ser visionário, 
ter iniciativa, coragem, humildade e 
principalmente ter paixão pelo que faz. 
Claro que existem outras características 
como criatividade, autoconfiança, 
pró atividade, otimismo e senso de 
oportunidade que complementam o 
perfil.

E mesmo quando os aspirantes a 
empreendedores tem as características 
citadas acima, por vezes uma regra 
básica é esquecida: é preciso conhecer 
o mínimo a respeito da atividade que se 
pretende desenvolver e do mercado no 
qual quer se envolver. Familiarizar-se 
com aquilo que se deseja vender, seja o 
que for, é essencial.

E completando, é claro que o 
sucesso empresarial tem uma boa dose 
de sorte. No entanto, atribuir o sucesso 
dessas pessoas, única e exclusivamente 
ao fator sorte, é um raciocínio simplista 
e também uma injustiça com elas. Vale 
lembrar que errar também faz parte 
da vida de qualquer empreendedor. 
No entanto, no segundo caso, o mais 
importante é aprender com o erro 
e jamais cometê-lo novamente. O 
segredo é transformar seus erros e 
fracassos em lições.

O primeiro passo para ser um 
empreendedor de sucesso é sonhar. 
E para realizar os nossos sonhos é 
preciso muito esforço e perseverança. 
No empreendedorismo, correr riscos 
faz parte do negócio.

Janguiê Diniz - Reitor da 
UNINASSAU - Centro Universitário 
Maurício de Nassau - Mestre e Doutor 
em Direito - Fundador e Presidente do 
Conselho de Administração do Grupo 
Ser Educacional

grêmio estudantil e quadra 
poliesportiva. “Para mim, isso 
foi uma grande melhoria. Só 
em saber que minhas filhas não 
precisarão mais se deslocar até 
o centro da Cidade para poder 
estudar. Não tenho palavras 
para agradecer. Além do que, 
tudo é muito bonito, vistoso 
e moderno”, comentou a 
agricultora Maria Xavier.

Homenagem e os 150 anos 
de Assaré

A escola leva o nome do 
expressivo poeta cearense, 
Antônio Gonçalves da Silva, 
também conhecido como 
Patativa do Assaré. Nascido 
na Serra de Santana, em 1909, 
o poeta popular mostrou 
em  seu trabalho a vida do 
homem no sertão, através 
de uma linguagem simples 
e poética. Cantou o nome 
do Estado e, principalmente 
de sua cidade, propagando 
a arte e a cultura local para 
todo o mundo.

O evento também celebrou 
os 150 anos da cidade de Assaré. 
Emocionado, o governador 
chamou todos para que 
cantassem os parabéns da 
cidade. “Faço questão de vir 
para Assaré, pois é um local 
onde me sinto bem recebido e 
atendido. Devo muito também 
ao Patativa e sou muito grato 
por ter convivido com este 
grande homem nos saraus da 
minha casa”, falou emocionado.

Em pleno Julho o rio de 
Aracoiaba, município do Maciço 
de Baturité, teve uma cheia em 
pleno mês de julho, fazendo que o 
povo da região se sentisse em pleno 
inverno, além disso, a região teve 
precipitações do período chuvoso 
que costumeiramente se dá no 
período de Março e Abril. A forte 
correnteza, entretanto não causou 
danos no seu leito e nem na cidade, e 
trazendo sensação de frieza.

Estados Unidos e Cuba 
silenciosamente entraram em uma 
nova era de relacionamento pós-
Guerra Fria nesta segunda-feira, 
formalmente restaurando os laços 
diplomáticos rompidos há mais 
de cinco décadas e restabelecendo 
embaixadas em suas capitais. Logo 
após a meia-noite deste domingo, 
os dois países estabeleceram 
oficialmente um novo marco 
na reaproximação histórica que 
começou com o surpreendente 
anúncio dos presidentes Barack 
Obama e Raúl Castro em 17 de 
dezembro.

O chanceler cubano, Bruno 
Rodríguez, vai comparecer por 
volta das 10h30 (11h30 no horário 
de Brasília) à cerimônia de 

hasteamento da bandeira cubana 
pela primeira vez em 54 anos 
sobre uma mansão que voltará a 
ser a embaixada de Havana em 
Washington. O evento simbólico 
será seguido por um encontro no 
Departamento de Estado americano 
do secretário de Estado, John 
Kerry, com Rodríguez, o primeiro 

chanceler cubano em visita oficial 
a Washington desde a Revolução 
Cubana de 1959.

A abertura de embaixadas 
encerrará a fase do restabelecimento 
das relações diplomáticas, mas não 
a total normalização, já que para 
isso é necessário, segundo Havana, 
a suspensão do embargo econômico 
imposto à ilha em 1962 e a 
devolução dos terrenos ocupados 
pela Base Naval de Guantánamo, 
dois assuntos de difícil resolução, 
pois ambos dependem de aprovação 
do Congresso americano, controlado 
pelos republicanos. Obama já se 
manifestou ser contrário às sanções, 
mas a devolução da Base de 
Guantánamo parece ser um assunto 
fora da pauta americana.


